

POR ENCIMA DE LOS LENTES

una semana de política

por Carlos

María Gutiérrez

MILONGA DEL 900

Por Jess



Oídos Sordos, Todavía

Comenzando con una serie de drásticas medidas que delimitarán perfectamente la voluntad del que manda, Luis Batlle Berres dió esta semana el primer paso para cortar la ambición consejeril del líder maragato Washington Fernández.

Delegaciones de varios departamentos habían ya entrevistado a Batlle, proponiendo el nombre de Fernández —simpático y entrador dirigente a la criolla— con una buena representación del Interior en la lista al Consejo. Hace unos días, se reiteró la visita, con un grupo formado por enviados de Lavalleja, Rocha, Cerro Largo, Flores, Río Negro y San José. Entonces según informó el lunes 28 "La Idea" —periódico del mismo Fernández— "el señor Consejero Batlle Berres adelantó opinión contraria... expresando que no consideraba a nuestro compañero con las condiciones necesarias para integrar el Ejecutivo ajustando su conducta a una absoluta y total armonía de actitudes con sus eventuales compañeros".

En la misma edición el defenestrado candidato respondió elegantemente, por medio de una crónica de la visita que le hizo la misma delegación, para enterarlo. "Expresó el señor Fernández —dice el texto— que le placía, en primer término, destacar la claridad y franqueza con que había dado su opinión el citado Consejero; y, en segundo término, señaló que tampoco le parecían esas manifestaciones alejadas de la realidad, por cuanto reconocía que muchas veces los imperativos de conciencia le obligaron a quebrantar la armonía con algunos de sus compañeros."

Pero nadie ha hablado de renunciar a candidaturas, todavía.

DECIR ADIOS ES DIRSE

Hace unas semanas en esta página (DIALOGOS SIN RETOQUE, julio 4), Benito Nardone sorprendió ingratamente a algunos socios políticos afirmando ante una hipótesis del cronista: "Si se dividieran, buscaría abiertamente el triunfo de Herrera."

Dos semanas después (DIALOGOS, julio 18), Haedo expresó: "Nuestra fórmula será Herrera-Nardone". Y el sábado 26, Nardone dió el toque final a una situación ya insostenible y dijo, ante los micrófonos de su radio: "Al Dr. Demicheli le decimos adiós. Que siga su camino, que nosotros seguiremos el nuestro".

Culminaba así la escisión definitiva de las fuerzas reformistas, hasta este mes airadamente negada por sus mismos y ocultos artífices: por un lado Chico Tazo —candidato presidencial de su sector, co candidato presidencial y candidato al Consejo del herrerismo— y Herrera; por el otro, con sus exiguas huestes de la UDR, Demicheli.

Como en un viejo y algo libre cuento sobre un busto de Napoleón, Nardone había encontrado el pretexto para deshacer de su ya incómodo compañero de ruta; el pedido de Demicheli a la Corte Electoral para que las listas electorales para organismos públicos no tocados por la Reforma, fueran válidas para los dos sistemas constitucionales. Demicheli aclaró que lo había hecho para evitar gastos de cerca de veinte mil pesos por impresión de listas, pero no sirvió de nada.

Entonces expresó públicamente su posición y dijo a su vez, en una carta abierta, "Adiós, don Benito Nardone", expresando que la URD está "más resuelta hoy que nunca a no participar en la renovación de los colegiados, convertidos, como se observa, en el veneno de la unidad reformista".

Nardone y Herrera no se sintieron aludidos por la indirecta, pero hace cuatro días, cuando jóvenes ruralistas colorados realizaron una reunión en la sede de la Liga y quisieron revisar el problema, recibieron —según versión no confirmada— una soberana paliza de los leales y aquello terminó como la Convención herrerista.

Por su parte, Faustino Harrison —activo dirigente ruralista y adherente 100% a la posición herrero-chicotacista— tuvo que pasar un pequeño trago amargo: había sido proclamado ya por la UDR declinó la unción y manifestó que no aceptaría ningún cargo electivo para la fórmula Demicheli-Harrison. El jueves, sin mucha vacilación,

Los Movimientos en el Tablero

—Héctor Payssée Reyes, que se había acercado al herrerismo postulando su candidatura a diputado, fue oficialmente rechazado por la Agrupación Lista 4, presidida por Albérico Pasadore. La Agrupación ha proclamado a Erro.

—Raúl Dodera, dirigente de Colonia de la UBD, ha dirigido una carta a MARCHA con respecto a las recientes declaraciones de Enrique Beltrán (POR ENCIMA DE LOS LENTES, julio 25) y dice que no hubo equívocos en la votación del Congreso Elector sobre puestos al Senado, sino simplemente una decisión mayoritaria consciente.

—Después que Herrera aludió severamente al cobro del premio estímulo por parte de jerarcas de entes oficiales, el ex director herrerista de la Caja Civil, Ricardo Tell Figueredo, le envió un telegrama donde afirma que su posición legal es igual a la del caudillo, "cuando Ud. hizo efectivo cobro liquidación cédula jubilatoria, ley equiparación sueldos ex legislador".

—4.500 subordinados de Mussio firmaron un pergamino de adhesión, en el homenaje que el personal de la Jefatura le tributó esta semana. Modestamente, el jefe ordenó que no se efectuara, pero los emocionados funcionarios apelaron de la resolución ante el Ministro Segovia y Mussio tuvo que acatarla.

—Hoy, viernes, el catedrático Carlos A. Viera contestará a los energicos pedidos de aclaración que, en telegrama colacionado, le dirigieron los directorios de UTE y el Banco Hipotecario. En una conferencia universitaria del ciclo "Coyuntura económica del Uruguay", Viera acusó a los Entes Autónomos de Irregularidades no concretadas.

—Raúl Damonte Taborda, que cuenta ya con la aprobación del Congreso argentino, será designado próximamente embajador de su país en el Uruguay.

—El Uruguay votará por la candidatura de Italia para la próxima vacante en el Consejo de Seguridad de la ONU, a producirse por cese de Suecia a fines de este año. Habría reciprocidad italiana con respecto a la designación de Luis Batlle Berres para la presidencia de la próxima Asamblea General de la organización.

—Expertos de la Embajada estadounidense y el Embajador mismo, se reunieron hace unos días con técnicos y directores del Banco de la República, quienes explicaron la índole de nuestros negocios en "tops" y solicitaron un cambio de la actitud norteamericana respecto a esa exportación. Una versión asegura que habrían tenido éxito.

—Francisco A. Forteza, Alberto Abdala y el doctor Luis Alberto Bouza, han sido designados para integrar la delegación uruguaya a la Asamblea General de la ONU.

—Un emisario de Haedo, Eduardo Vázquez, Pte. de la Departamental Nacionalista de Montevideo se entrevistó con el grupo intransigente a los efectos de un acuerdo. Ofrecimiento: un puesto en la lista al Consejo de Gobierno y la autorización para usar retrato y nombre de Herrera en la propaganda, a cambio de la unificación.

—El diputado Enrique R. Erro, ha solicitado a la Departamental Nacionalista el derecho a usar el distintivo de la Lista 4 en su propaganda electoral. Actualmente, esa agrupación montevideana está en las filas intransigentes, y apoya la candidatura de Duvimioso Arrillaga Safons.

—El sábado 26 se reunió el Congreso Electoral del Nacionalismo Independiente, presidido por el Dr. Juan G. Alzamora.

—Con cierto atraso y por vía postal, el coronel Emilio Juárez —agregado uruguayo en Washington— retó a duelo al diputado Enrique Erro por sus ya clásicas expresiones sobre un contrabando de juguetes militares. Este será el tercer desafío que Erro deberá soportar por esa actitud. Sus padrinos son Washington Guadalupe y Alfonso Ferrería. Los del ausente e indignado coronel, Prudencio Fernández y el militar Alberto Aguirre Gestido.

EL MILAGRO GRIEGO

—El 20 de julio, el Diputado quincista Manuel Flores Mora intervino en la proclamación de Héctor Grauert al Consejo de Gobierno, en Rivera, y metió el dedo en el ventilador: el acto estaba organizado por el caudillo local Guido Machado Brum, al que se le opone otro colega de Flores Mora, el también diputado Osvaldo Lezama. Con impulsividad característica, Flores Mora habló de "los sectores colorados que sabotean al partido", aludiendo obviamente a algunas tiendas catorcistas y a la UDR, pero se olvidó de la susceptibilidad bravia y riverense de Lezama. Dos días después recibió una carta de éste ("canalla mercenario", etc.), meditó doce horas y mandó al irritado legislador de la frontera sus padrinos (Teófilo Collazo, el coronel Alberto García). Este designó a José Mendy Brum y Hermenegildo Ruibal.

El hecho (dos correligionarios encarnizadamente dispuestos a batirse), nunca se había registrado en la 15. Mientras Luis Batlle Francia el ceño pero no hacía ninguna declaración oficial y "Acción" ignoraba el asunto en sus columnas, Flores Mora desapareció por unos días de sus tareas en el diario; asistido por amigos, buscó minuciosamente en el escalafón militar el hombre necesario para el Tribunal de Honor, que no aceptara la fácil solución corriente del "no ha lugar", y lo encontró en el enérgico coronel Oscar ("El Griego") Petrides.

Los padrinos de Lezama designaron por su parte al ministro Amílcar Vasconcellos, y la general disposición partidaria de "no hay que dejar que estos muchachos hagan una macana", decidió que el general Armando Lerma, estrechamente vinculado a Batlle Berres, fuera el presidente del Tribunal.

Pero, luego de tres laboriosas sesiones en un salón de la Región Militar N° 1, parece que la sangre no llegará al río. Hoy, presumiblemente, se firmaba un laudo que deja a salvo el honor de Flores Mora y la capacidad de reacción —tan tenida en cuenta por los votantes de la frontera— de Lezama. "El Griego" —dijo un militar, aludiendo a los difíciles debates de Petrides con Vasconcellos— se las tuvo tiesas con el Brasileño, sin embargo".

Una nueva orientación en cerramientos exteriores, aluminio anodizado

